

Kleine Wanderer ganz groß: Kindergartenkinder sammeln 8 Stempel der Harzer Wandernadel und erhalten das Bronze-Abzeichen

Mit kleinen Schritten zu großen Erfolgen

Die älteste Gruppe der Integrativen Kindertagesstätte „Löwenzahn“ hat gemeinsam mit ihren Erzieherinnen in den letzten Monaten acht Stempel der Harzer Wandernadel gesammelt und sich damit das begehrte Bronze-Abzeichen verdient. „Wir wollten unseren Kindern die Schönheit der heimischen Natur näherbringen und gleichzeitig etwas für die Gesundheit tun“, sagt Simone Runge,

Leiterin der Kita „Löwenzahn“. Die Harzer Wandernadel bot dafür die perfekte Möglichkeit: Sie verbindet Bewegung, Abenteuer und Gemeinschafts-sinn. So setzten sich die Kinder gemeinsam mit ihren Begleiterinnen das Ziel, mindestens acht Stempelstellen im Harz zu besuchen – die Voraussetzung für das Erreichen des ersten Abzeichens in Bronze. Die Freude und der Ehrgeiz waren von Anfang an spürbar, denn für die meisten Kinder war es das erste größere Wanderprojekt ihres Lebens.

Natürlich war die Vorbereitung auf dieses Abenteuer besonders wichtig. Die Strecken wurden sorgfältig ausgewählt, damit sie auch mit kleinen Kinderbeinen gut zu schaffen sind. Es wurde darauf geachtet, dass die Wege abwechslungsreich, aber nicht zu lang sind. Die Natur sollte im Mittelpunkt stehen, aber auch Spiel und Spaß kamen nicht zu kurz.

Mit wetterfester Kleidung, kleinen Rucksäcken, Snacks und ausreichend Getränken ausgestattet, machten sich die kleinen Wandergruppen regelmäßig auf den Weg. Immer dabei: das offizielle Stempelheft der Harzer Wandernadel, das von den Kindern mit leuchtenden Augen gehütet wurde.

Teamgeist und kleine Herausforderungen

Natürlich gab es unterwegs auch Herausforderungen zu meistern. Manchmal war eine kurze Steigung zu erklimmen oder ein umgestürzter Baum zu überklettern. Doch die Kinder halfen sich gegenseitig, feuerten einander an und entwickelten dabei einen starken Teamgeist. Simone Runge: „Es war schön zu sehen, wie solidarisch die Kinder miteinander umgegangen sind. Die schönste Strecke haben wir in Blankenburg entdeckt. 3 Stempel lagen auf unserem Weg. Die Sandsteinhöhlen haben für große Begeisterung gesorgt und auf der abwechslungsreichen Strecke haben die kleinen Füße elf Kilometer Weg geschafft, ohne einen Gedanken an die Anstrengung zu verlieren.“ | Simone Runge, Leiterin

Integrative Kita „Löwenzahn“